
Acta no. 186 

Folio 186/10 

 

REUNIÓN DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DÍA 12 DE MARZO 

DE 2010 

 

La sesión inició a las 12:32 hrs. con quórum legal de 21 representaciones. El Secretario 

General sometió a consideración el siguiente orden del día:  

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación,  acta de la sesión anterior.  

3. Revisión Salarial 2010  

4. resultados del Foro sobre participación Sindical y Reforma Estatutaria.  

5. Programación Académica del Semestre 2010-2  

6. Informe del Comité Técnico Mixto de Pensiones y Jubilaciones del Período 

octubre 2008 a septiembre 2009. 

7. Asuntos Generales  

 

*El delegado de Navojoa FMI, Armando Valenzuela propuso el punto de vale de libros 

en Asuntos Generales.  

 

*El maestro Abraham Franco añadió el tema del problema de baños en el edificio 9 C 

de Sociología.  

 

*El Secretario de Previsión Social solicitó su intervención en asuntos generales para 

proporcionar información referente al Fondo Mutualista.  

 

*Finalmente  Anselmo Sierra, delegado de Navojoa CQBA propuso realizar un análisis 

del acto de la toma de las oficinas de Recursos Humanos.  

 

1. Lista de Asistencia  

Asistieron a la reunión las siguientes delegaciones:  

Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, CS. Químico-Biol., DIFUS, 

Economía, Enfermería, Física, Historia, Ing. Industrial, Lenguas Extranjeras, Maestría 

en Administración, Matemáticas, Psicología y C.C., Sociología, Trabajo Social, Unidad 

Caborca, Unidad CEA, Unidad Caborca, Unidad Caborca CS Sociales, Unidad Caborca 

FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa CS Sociales, 

Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Santa Ana.  

 

No asistieron las siguientes delegaciones:  

Medicina, Polímeros y Materiales, Letras y Lingüística, Ing. Química, Ing. Civil y 

Minas, DIPA, DICTUS, Derecho, Deportes.  

  

2. Lectura y en su Caso Aprobación del Acta de la Sesión Anterior: 29 de 

enero 2010  
El Secretario General sometió a votación la aprobación del acta  No. 185 (26 de 

febrero). No se presentó observación alguna. Los resultados de la votación fueron:  

       A favor: 20 votos     En Contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos  

 

3. Revisión Salarial 2010 

Se entregaron a los miembros del Consejo General de Delegados los siguientes 

documentos (se anexan a ésta acta):  

* Calendario con las actividades del mes de marzo del 2010 referentes a la revisión 

salarial.  



*Oficio del Rector con el ofrecimiento del 4% de aumento señalando que no existe 

ofrecimiento en prestaciones  

*Documento de la SEP donde se describe que solo se le están otorgando los recursos a 

la Universidad de Sonora para ofrecer  4% de aumento salarial.  

*Documento de respuesta  por parte del STAUS donde se rechaza el ofrecimiento del 

4% sin prestaciones.  

*Segundo oficio (No. 29) detallando los problemas de los académicos de la Universidad 

de Sonora.  

*Respuesta de la Secretaría General Administrativa (No. 67) referente al oficio No. 29  

*Tercer oficio (No. 35) de casos pendientes y solicitudes especiales.  

 

El Secretario General, Sergio Barraza proporcionó un breve resumen de la negociación:  

*Las reuniones de la Comisión Negociadora con la Universidad de Sonora para analizar 

los casos se llevan a cabo los días lunes y miércoles.   

*En lo económico la única propuesta ha sido la del 4%.  

* Se analizaron los casos de la primera lista de problemas. Dos casos han sido resueltos 

y en  algunos donde la respuesta había sido negativa se realizará un estudio para tener 

una propuesta de resolución parcial de los mismos.  

* Se empezó a revisar el segundo listado de casos y se están analizando los asuntos 

colectivos. Algunos de los planteamientos se resolvieron, particularmente el de los 

trabajadores del Local Sindical debido a que tenían un problema en la forma de pago.  

* Se planteo la problemática que se tiene en algunos departamentos en cuanto a higiene 

y seguridad: todavía no hay un acuerdo referente para la resolución de estos problemas. 

Existe un compromiso por parte de la Universidad de presentar un plan para evaluar la 

situación de higiene y seguridad y para el cumplimiento de  las normas de seguridad que 

establece Protección Civil. 

 

El Secretario General informó que la Comisión Negociadora realizó una valoración del 

proceso de Revisión Salarial y evaluaron  que existen muchos casos pendientes  de 

violaciones que se buscan resolver, teniendo en cuenta que el tiempo ya es muy 

limitado. Asimismo observaron que en la parte económica referente al reconocimiento 

de zona de vida cara, problemática con el ISSSTESON, estabilidad laboral, pensiones y 

jubilaciones no se ha avanzado en lo más mínimo. Finalmente el Secretario General 

mencionó que es importante reforzar las actividades de presión y definir un plan de 

acción para tener una mejor negociación.  

 

El maestro Raúl Dennis comunicó que el Gobierno del Estado firmó un aumento salarial 

de 5.2%  para el SUTSPES. El delegado también señaló la importancia de analizar esta 

noticia debido a que se puede utilizar como referente para argumentar una justa 

demanda.   

 

El delegado Abraham Franco señaló la importancia de insistir en el punto de 

reconocimiento de zona de vida cara. El Secretario General informó que la Universidad 

ha estado haciendo gestiones respecto a este tema, sin embargo han sido poco efectivas 

y no se ha involucrado al Sindicato para realizar reuniones conjuntas con el Rector, el 

STEUS, el Secretario de Hacienda Federal, el Gobernador del Estado y el Secretario de 

Educación Federal. Asimismo el Dr. Barraza comunicó que el STAUS ha tenido 

reuniones con varios diputados y con el Presidente de la Comisión de Educación.  

 

El Secretario de Relaciones Exteriores Jorge Rountree informó acerca del viaje a la 

Ciudad de México donde él y Secretario de Previsión Social, Luis Urias asistieron al 

Encuentro Sindical en Defensa de los Derechos Laborales. El maestro comunicó que en 

éste evento se acordó realizar el Tercer Encuentro de Sindicatos Educativos en la ciudad 

de Hermosillo Sonora el día 18 de marzo. En éste evento se discutirá la problemática 



por sector educativo y se abordará el punto de solidaridad con el Proceso de Revisión  

Salarial de la Universidad de Sonora. De igual forma se acordó realizar el Segundo  

Encuentro Nacional en Defensa de los Derechos Laborales en Cananea Sonora el día 19 

de marzo.  

Se aprobaron las siguientes actividades para los meses de marzo y abril:  

 

Martes 16 de Marzo: mitin en la Secretaria de Trabajo y Previsión Social en conjunto 

con otras organizaciones, como parte de una jornada nacional de protesta que se ha 

denominado Huelga Política Nacional.  

Horario: a las 9:00 hrs. reunirse en la Plaza Emiliana de Zubeldía para trasladarse a la 

Secretaria de Trabajo y Previsión Social.  

A favor: 21 votos     En contra: 0 votos     Abstenciones: 1 voto  

 

Miércoles 17 de Marzo: Asamblea General a las 10:00 hrs. en el Auditorio Rivera 

Zamudio.  

Se definirá la fecha de posible emplazamiento de huelga y de posible estallamiento  

 

Reunión del Consejo General de Delegados a las 16:00 hrs. para dar validez  a las 

propuestas de la Asamblea General.  

 

A favor: 23 votos    En contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos  

 

Jueves 18 de Marzo: 3er Encuentro de Sindicatos Educativos de 10:00 a 14:00 hrs. En 

el auditorio del Congreso del Estado.  

19:30 hrs.: Evento Cultural de Estudiantes: se les informará sobre la situación de la 

Revisión Salarial.  

A favor: 23 votos    En contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos  
 

Viernes 19 de Marzo: Segundo  Encuentro Nacional en Defensa de los Derechos 

Laborales en Cananea Sonora. Reforma a la Ley Federal de Trabajo en defensa de los 

Derechos Laborales  

  

Lunes 22 de marzo: Negociación  

 

Martes 23 de marzo: marcha conjunta con el STEUS para entrega de emplazamiento 

de huelga. 

 

Miércoles 24 de marzo: Negociación   

 

Lunes 5 de abril: Negociación  

 

Miércoles 7 de abril: 13:00 hrs. Negociación  

16:00 hrs. Instalación de comité de General de Huelga  

17:00 hrs. Sesión del Consejo General de Delegados  

El Secretario General solicitó a los miembros del Consejo General de 

Delegados buscar a un representante por delegación para formar parte del Comité 

General de Huelga. También pidió a los delegados que elaboraran el rol de 

guardias pensando en un estallamiento de huelga.  

 

Jueves 8 de Abril: Asamblea General para evaluar los avances que se tengan hasta ese 

momento.  

 

Martes 13 de abril: marcha  

 



Miércoles 14 de abril 10:00 hrs.: Asamblea General. Ésta se prolongaría hasta el día 

15 de abril para tomar la decisión de estallar la huelga.  

 

       A favor: 21 votos  En contra: 0 votos  Abstenciones: 0 votos  

 

La maestra Lourdes Valenzuela preguntó si se podía invitar a los miembros del STEUS 

Navojoa a las actividades del STAUS. El Secretario General respondió que si existe un 

acuerdo entre delegados de ésta unidad si se puede incluirlos en los actos.  

 

El maestro Rubén González informó que los delegados de la Unidad Regional Sur 

acordaron realizar un manifiesto público donde exigen voluntad política de consensos 

respecto a la apertura del Campus Obregón. Asimismo solicitó la aprobación del mismo por 

parte de los miembros del Consejo General de Delegados.   

 

Se aprobaron con 19 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, las siguientes 

propuestas:  

 

1. Aprobación de un manifiesto público para su publicación el día miércoles 17 de marzo. 

Previamente se revisará por el Secretario General.  

 

2. Formar una comisión que participe e intervenga en el asunto de la apertura del Campus 

Obregón durante la sesión del  Colegio Académico.  

 

3. Enviar un oficio donde se haga un reclamo de entrega de información pertinente al 

campus Obregón.  

 

4. Sesión del Consejo General de Delegados en el Campus Navojoa  

 

 

4. resultados del Foro sobre participación Sindical y Reforma Estatutaria  

El punto será retomado en la siguiente sesión 

 

5. Programación Académica del Semestre 2010-2  

Se entregó a los asistentes del CGD un documento con las fechas establecidas para la 

realización de la Programación Académica 2010-2.  

El Secretario General solicitó a los miembros del Consejo General de Delegados revisar 

el oficio para retomar el punto en la siguiente reunión del CGD.  

 

6. Informe del Comité Técnico Mixto de Pensiones y Jubilaciones del Período 

octubre 2008 a septiembre 2009. 

Se distribuyó a los delegados un documento con el informe del Comité Técnico 

Mixto de Pensiones y Jubilaciones. El punto se retoma en el siguiente CGD para 

someter a consideración su aprobación.  

 

7. Asuntos Generales 

 

A. Vale de Libros  

El maestro Armando Valenzuela señaló que el plazo para cambiar el vale de libros es 

muy corto. Asimismo, solicitó que la cantidad asignada sea la misma tanto para los 

maestros de horas sueltas como para los de tiempo completo.  

 

B. Comisión Mixta de Higiene y Seguridad:  



El delegado Abraham Franco señaló que en el edificio 9 C del departamento de 

Sociología no existe exclusividad de baños para los maestros y éstos se encuentran 

en muy mal estado. El maestro informó que se necesita un reordenamiento del área 

de baños.  

 

C. Análisis de la toma de la oficina de Recursos Humanos:  

El maestro Anselmo Sierra solicitó se envíe un oficio a todos los delegados que no 

asistieron a la toma de oficinas de Recursos Humanos.  

 

D. Fondo Mutualista  

Se entregó a los miembros del Consejo General de Delegados un documento con la 

información referente al Fondo Económico de Ayuda Mutua (se anexa a ésta acta).  

El Secretario de Previsión Social, Luis Antonio Urias realizó un breve informe 

acerca de la situación del Fondo Mutualista y explicó varias propuestas de 

modificación al reglamento del FEAM (Fondo Económico de Ayuda Mutua). El 

punto se retoma en el siguiente CGD para someter a consideración su aprobación.  

 

E. Curso-taller sobre programación.  

Se acordó la realización de un curso-taller de programación previo a la necesidad de 

revisar la programación 2010-2.  

 

F. Cartas de indeterminación en Nogales:  

El delegado de Nogales expresó su agradecimiento hacia el Comité Ejecutivo debido 

a que la gran mayoría de maestros se encuentran indeterminados.  

 

Sin otro particular, la sesión terminó a las 14: 30 hrs.  

 

Atentamente 

 

Ciencia y Cultura 

 

Lic. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

 


